
井冈山北路与东后街交叉口向北约20米
路东，修衣开锁店前杂物乱堆。

梁山路与牡丹江路交叉口向北约40米路东，
垃圾堆积。

花园小巷与崂山路交叉口向东约20米路
南，垃圾遍地。

如 发
现身边的
不文明行
为，可扫
描左侧二
维码下载
漯河发布
APP 进行
报料。

梅花山路与汇丰街交叉口向南约 60 米路
东，井盖沉陷。
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漯河发布APP

《市民建言》 是由漯河
日报社和 12345 政务服务便
民热线、市互联网应急指挥
中心联合开设的网络民情栏
目，旨在及时反映社情民
意，在党和政府与市民之间
架起沟通的桥梁，为市委、
市政府及有关职能部门提供
决策参考。

大家有什么烦心事、麻
烦事，可通过以下途径留
言：一是扫描二维码下载漯
河发布APP，打开《市民建
言》栏目即可留言；二是在

漯河发布微信公众号下方
《市民建言》 栏目留言；三
是私信漯河发布微信公众号
留言。

■文/图 见习记者 张 赢
1月8日晚6时许，记者在黄河广场夜市

看到，所有商铺门头换成了亮眼的绿色，整
齐划一。翻修后的餐车内摆放的美食散发着
诱人的香气，令人垂涎欲滴。

商户谢女士告诉记者：“我在这里摆
摊近二十年。从之前的流动摊位到现在的
统一规划，夜市的管理越来越好。此次翻
新，郾城区城市发展服务中心黄河广场夜
市中队为我们更换了新型餐车，安装了明
亮的 LED 大灯，重新规划了水电线路，
水池也重新整修了，整体经营环境和以前
相比好多了。”

这次翻新不仅提升了商户的经营体验，
还为顾客营造了更加舒适的就餐环境。市民
邵女士说：“夜市美食虽然很有吸引力，但
是以前的环境让人觉得不够舒适。现在翻新
后，每家商户都非常干净，环境整洁有序，
我们也吃得更放心、更舒心。”

据了解，黄河广场夜市经过整修后，目
前正处于试营业阶段。黄河广场夜市中队中
队长韦彦征告诉记者：“有些商家是外地
人，已提前返乡过年，暂时没有营业。商铺
后面的大棚还在整修中。春节过后，黄河广
场夜市正式营业。届时，80多家商户将同时

营业，夜市会更加热闹，‘烟火气’也更
足。”

针对以前夜市道路拥堵、地面状况不佳
等问题，韦彦征说：“我们对夜市经营区域
的地面进行了修整，铺设了强度高、易清洁
的金刚砂地坪。这种材质便于清洁，还耐
脏。白天，我们会安排工作人员定时清洁。
针对流动摊贩的占道经营行为，我们将通过
增加巡逻频次、加强劝导教育等方式，确保
道路畅通，为消费者营造安全、舒适的消费
环境。后续，我们还将为商户配备统一的工
作服装，进一步优化就餐区域的桌椅板凳配
置，完善配套设施，不断提升黄河广场夜市
的整体形象和服务品质，让每一位食客吃得
安心、吃得放心。”

黄河广场夜市大变样

■文/图 本报记者 姚晓晓
一身干净的装扮，个头不高却精气神

十足，忙里忙外之余，还不忘提醒大家：
“当心，走慢点，小心脚滑……”1月 7
日，在召陵区黄河路城市公舍，记者见到
了公厕管理员闫秀萍。

今年59岁的闫秀萍在这里工作4年多
了。“我的工作就是跟踪保洁，保持地面、
墙面及设备的洁净，让大家如厕更舒心。”
闫秀萍笑着说。

记者看到，闫秀萍所负责的城市公舍
功能完善，分为公厕功能区和休闲活动
室。在这4年中，从地面到墙壁，从便器
到洗手台、第三卫生间（家庭卫生间）、母
婴护理室、图书角等，闫秀萍打扫卫生时
每一个角落都不放过。

“这个厕所经常打扫得很干净，
是我见到的最干净的厕所。”附近商户
刘女士告诉记者，无论是炎炎夏日，
还是寒冬腊月，她总是看到闫秀萍一
丝不苟地进行清扫、消毒，从来没有
怨言。

为了营造整洁的环境，闫秀萍在周末

及节假日等人流量高峰期，会增加巡查频
次，及时清理垃圾、更换洗手液，确保公
厕设施完备、运行正常。

“忙的时候一天在公厕内来回走动
的步数超过两万步，但只要看着公厕
是干净的，我打心眼里高兴。”闫秀萍
说。

作为一级公厕管理员，闫秀萍还积
极参加各类培训学习，熟练掌握各种清
洁设备和工具的使用方法。在日常工作
中，她严格按照一级公厕的管理标准和
作业流程精细化操作。对不同材质的便
器、台面等采取不同的清洁保养措施，
既能高效清除污渍，又能延长设施使用
寿命。

在公厕内，记者看到她还精心布置了
绿植、香薰和鱼缸，营造温馨、舒适、宜
人的如厕环境。

闫 秀 萍 不 仅 注 重 公 厕 的 硬 件 管
理，还将热情服务融入日常工作。面
对 前 来 如 厕 的 市 民 ， 她 总 是 面 带 微
笑，遇到老弱病残孕等特殊群体会提
供贴心帮助。

“这也是我的工作职责。谁都有遇
到困难的时候，我伸手帮一下是应该
的。”闫秀萍说，她的热情服务得到许多
市民肯定。

“这个公厕就是我的‘责任田’，
只要用心工作，环境就会越来越好。”
闫秀萍说。

闫秀萍:让城市公舍更洁净

■文/图 本报记者 王嘉明
随着新年临近，我市花卉

市场迎来了销售旺季。1月9
日，记者在源汇区柳江路金三
角花卉市场看到，各类花卉争
奇斗艳，不少市民正精心挑选
心仪的花卉，为新年的到来增
添一抹温馨的色彩。

在花卉市场，蝴蝶兰依
然是年宵花市场的“顶流”。
不少市民被其独特的造型和
渐变的花色吸引，纷纷驻足
观 赏 。“ 这 些 蝴 蝶 兰 真 好
看。”市民王女士说。商户李
先生表示，今年蝴蝶兰虽然
增加了不少高端品种，但价
格比往年有所下降，为消费
者提供了更多选择。

记者了解到，除了蝴蝶
兰，果树也成了今年年宵花市
场的“新宠”。金橘、柠檬等
果树受到许多年轻人的喜爱。

在文化路一家花店，新
年氛围同样浓厚。商家为了
满足消费者的节日需求，早
早做好了准备。不少商家还
推出了线上销售和预订服
务，方便消费者随时随地选
购心仪的花卉。许多商家不
仅增加了花卉的进货量，还

精心设计了多种富有节日特
色的花卉组合，如搭配上

“元宝”“铜钱”等金色挂
饰，寓意新年有好运。市民
张女士说：“刚搬了家，看
店里有很多简装花束，我也
买 了 一 些 带 回 家 插 花 瓶
里。”花店负责人露露说：

“今年这种简装花束和不易
凋谢的北美冬青，还有一些
有吉祥寓意的小众花卉都卖
得不错。”

不少商家透露，根据往年
经验，在除夕前一周，花卉价
格会明显上涨，建议市民朋友
尽早选购心仪的年宵花。

花卉市场人气旺
本报讯 （记者 齐国霞） 1 月 7

日，记者从市城市管理局了解到，为
方便群众生活、繁荣市场经济，营造
欢乐祥和的春节氛围，我市从1月7
日至2月16日，在适当区域设置年货
销售点37处。

据了解，37处年货销售点在各县
区的设置分别是：临颍县19处、舞阳
县7处、郾城区3处、源汇区3处、召
陵区3处、经济技术开发区1处、市
城乡一体化示范区1处。年货销售点
的设置原则是在不影响环境卫生、不
扰民、不影响交通秩序和消防安全的
前提下，充分利用城区边角、空闲场
院等，打造规范有序、充满活力的年
货销售点。经营者要自觉遵守城市管
理规定，自备垃圾收容器具，不乱扔
垃圾杂物、不乱倒污水、不乱扯乱
挂、不使用喇叭等扩音设备招揽顾
客、不损坏周边公共设施等。

我市设置年货
销售点37处

【建言回复】
网友：大学路与太行山

路交叉口由东向西方向的交
通信号灯读秒器坏了，建议
维修。

市公安局回复：该路口
的交通信号灯已经老化，已
列入智能化3期建设计划。

网友留言：郾城区太行
山北路盛世家园小区何时能
用上自来水？

郾城区政府回复：龙江
路以北没有市政自来水管
道。现在孟庙镇辖区正在铺
设南水北调自来水管道，预
计2025年通水。

网友留言：神州鸟园北
门停车场以前可以免费停
车，现在不知道为什么收费
了。如今，这里的停车场空
空荡荡，路边的车位都停满
了。建议该处停车场国家法
定节假日收费，平时免费，
方便市民生活。

源汇区政府回复：1.神
州 鸟 园 属 企 业 经 营 性 单
位，不仅要保证游客的合
理停车，还要维护商户的
合法权益，因此参照其他
城市 A 级景区停车场收费标
准收费；2.景区对面大唐凤
凰府小区门前路两边有免
费停车位。景区停车场东
侧大味火锅、丁记烩面馆
门前均可免费停车。

网友留言：建议68路公
交线路从九街镇延伸至姜店
乡。现在姜店乡没有直达漯
河的公交车，群众出行很不
方便。

市交通局回复：宏运集
团已安排人员进行实地考
察，道路通行符合条件。针
对网友建议，宏运集团将进
行企业内部公示，征询相关
意见，并根据意见采取延伸
开通措施，方便乘客出行。

网友留言：大学路双龙
社区卫生服务中心门前能否
规划停车位？

市城管局回复：大学路
道路较窄。该位置暂不符合
设置机动车泊位条件。

网友留言：车辆违停贴
罚单的时候能不能先发个短
信通知车主？如果十分钟之
内还没开走再处罚？

市城管局回复：依据相
关法律法规，市民停车时应

尽量选择机动车停车泊位或
停车场，临时停车时驾驶人
不得离开车辆，妨碍通行时
应尽快驶离。信息采集过程
中驾驶人赶到现场纠正违法
行为的，可补充证据后不予
处罚。同时，年度内首次轻
微违法停车行为也可申请后
免于处罚。

网友留言：文化路南段
螺湾小镇和银江路碧桂园北
门停车位划线不明显，经常
造成不必要的罚款。

市城管局回复：市城管
部门将安排执法人员前往现
场察看，对停车泊位情况进
行摸排。若因停车位划线不
清晰，将列入更新计划，统
一进行补充施划。若市民因
停车位划线不清晰导致违
章，可提交相关证据陈述申
辩。城管部门将根据实际情
况进行审核。

网友留言：建议龙湖生
态公园增设乒乓球台，让热
爱乒乓球的市民有运动场地。

市城市投资控股集团有
限公司回复：受资金限制，
本次谋划的龙湖生态公园项
目重点倾向于足球场、篮球
场、排球场、羽毛球场等紧
缺的中大型球类运动场地。
乒乓球运动设施已纳入文旅
主管部门配建计划，由体育
专项资金统一配置。因财政
资金目前较为紧张，会在后
续年份逐年予以落实。

网友留言：建议漯河医
专新校区西门安装红绿灯或
摄像头。过往车辆过路口时
不减速，学生和附近村民的
安全得不到保障。

市城乡一体化示范区管
委会回复：我们已与秩序大
队交通设施科联系，共同对
漯河医专新校区西门进行实
地考察并且认为此处需要安
装信号灯。市城乡一体化示
范区交警大队正在起草关于
在示范区 4 个部位安装信号
灯设施的请示，报区里审核
后由区里协调交警支队设施
科进行安装。

网友留言：2024年，我
市提出要强力推进沙河沿岸
滨河路全线贯通。什么时候
开始施工？

沙澧河建设运行保障中
心回复：沙河北岸滨河路（泰
山路—崂山路）已开工建设，
其他路段会陆续开工建设。

本报记者 许璐瑶 整理

1月9日，源汇区顺河街街道东大街社居委在泰山中路小学幼
儿园开展“小手拓印迎新春”活动。 本报记者 孙 震 摄

整修后的黄河广场夜市商铺门头整齐划一。

闫秀萍正在打扫卫生。
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市民在挑选花卉。


